## 国際フォ ラムから

は、四国で最も人口が少 締役を務める 横石知二 こと。86年から、町内の が印象深かった。一つ

いる担当者の2件の報告 っぱビジネス」を展開す 社会とつながり認められ するのではない、 の立命館大学でこのほど開かれた「ライフデザインと福祉(ウェル・ビー 地域で実際に活動して ない徳島県上勝町で「葉 イング)の人類学」と題する国際研究フォーラム(国立民族学博物館など 主催、毎日新聞社など後援)。福祉を「施す側」と「施される側」に二分 あるべき福祉の姿とは何かを考えさせられる機会があった。京都市北区 「第3の道」を探る試みが紹介された。 る第三セクターの代表取 は、料理に彩りを加える 話。 「つまもの」を販売する 「葉っぱビジネス」と

# 施す」される」の関係を超え

さんの「産業型福祉」の 【山成孝治】 担当しているのは、町内 る形で出荷し、年商3 面からのニーズに応え の葉などを採取、各方 億円を超えるビジネス 山の柿や南天、ツバキ に成長している。出荷を れる『元気な福祉』だ」

をあげる人もいるとい 100万円以上の収益 に住むお年寄り。月に 光ファイバーでつなげ

ん必要だが、それ以上に 大事なのは、一人一人に は「医療や介護はもちろ 社会とつながり、認めら 出番がある『産業福祉』、 もすばやく、細やかな対 ワークを活用し、注文に たコンピューターネット 応をしている。 横石さん がなかった」。そのころ たという。しかし、生田 界に入った30年以上前、 設を設立。グループホー 目さんらは母親たちと資 全に入所するしかなかっ 護を受けるか、施設に完 は、自宅で肉親による介 校を卒業した後、居場所 金を集め、86年に通所施 もたちが15歳、18歳で学 生田目さんが福祉の世 の閉じた場ではなく、広 門職とされる人たちだけ ことが大切だ。また、専 る福祉のあり方を考える こまれず、広く交流でき 民族学博物館教授(文化 い連携につなげなければ で、どこにいても、囲い 人類学)は「どんな状態 になった鈴木七美・国立 あるべき姿を紹介した。 いを尊重し合うもの」と くる人たちとの関係は互 フォーラム運営の中心

動を続けている。訪ねて 害の人がしっかりした活 生田目さんは「重い障 めて指摘された。 点が欠かせないことが改 な交流としてとらえる視 し」として押し込めるこ とを拒み、重層的で豊か

イクルなどの作業を進め ャム作りやアルミ缶リサ ムなど施設を拡充し、ジ

ならない」と持論を述べ

た。福祉を一方的な「施

## 尊重し合い豊かな交流に

が通う社会福祉法人訪問 の施設長、生田目昭彦さ次は、重度重複障害者 の家「朋」(横浜市栄区)

『毎日新聞』(大阪本社) 2009年3月13日(金)夕刊

と立命館大学生存学研、意見を交わすのは、 る。国立民族学博物館・画した。 館大学衣笠キャンパスとして考えてみようと、 月1日の両日、京都市 ア「される」側と「すの人類学」が28日、3 いうことを前提に、ケ にある創思館で開かれ、多方面からの護論を企 祉(ウェルビーイング) することが不可欠だと 北区等持院北町、立命る」側の双方向の活動 「ライフデザインと福に心地よさや質を重視 国際研究フォーラム まっている。「福祉」

催、毎日新聞社などが、学生の支援活動を展開 究センターなどが主、広島大学で障害がある

後援する。

少子高齢化が進み、

シビリティセンターの している同大学アクセ

ケアや介護に関心が集センター長を務める佐

ケアを双方向で考える。460人野奥理学教授(文化人動を展開する人たちが上げる「葉っぱビジネ 心身障害がある人たち の社会福祉法人・訪問 京都で28日と来月1日 美教授(同)ら大学や 博物館の研究者だけで なく、実際に地域で活 などに出荷して利益を石知二さんや、重症のとを可能にした横浜市 者が南天や笹の葉など、社「いろどり」(徳島 を集め、全国の料理店 県上勝町)副社長の横 くり、障害者が象族と田目昭彦さんらが参加 ともに地域で暮らすこする。 期間無料。事前登録5)。 博物館研究協力課(66 が必要。申し込み、問 6878 823

【山成季治】

『毎日新聞』(大阪本社) 2009年2月6日(金)夕刊

マンター長の佐野(藤田) はアンター長の佐野(藤田) で、人に優しい社会の実 がセンターの活動を紹 がセンターの活動を紹 がセンター長の佐野(藤田) 事務局の6(6878)料だが、事前登録が必要。定員130人。参加無 ルタナティブ教育とラ吉弘校長の司会で「オ店弘校長の司会で「オ日本会で」を表示がある。1日は 区の立命館大衣笠キャン日、3月1日に京都市北日、3月1日に京都市北日、28 センターの主催。広島大博物館と同大生存学研究パスである。国立民族学 広島大アクセシビリティ28日は午前10時開会。 などが後援する。 の人類学一開かれたケア >国際研究フォーラム

『中国新聞』

2009年2月17日 (火)

## 福祉のフォーラム ライフデザインと

京都・立命館大で28、1日

ァレンスルームで開かれる。 衣笠キャンパス創思館カンフ 市北区等持院北町の立命館大 出」が28日と3月1日、京都 開かれたケア・交流空間の創 フデザインと福祉の人類学 国際研究フォーラム「ライ

国立民族学博物館と立命館大

文化社会における高齢者のク 発信と人材育成」▽同Ⅱ「多 生に向けて―大学からの情報 マは「人にやさしい社会の創 28 日 セッションIのテー © (€16000

デザインへ」。 同国「高齢者のウェルビーイ ングから地域コミュニティの ォリティ・オブ・ライフ」

際協力係(☎6・6878・ 問い合わせは大阪府吹田市の ォーラム事務局研究協力課国 VI「全体討論」。 国立民族学博物館国際研究フ 前登録が必要)。申し込み・ 員130人(参加費無料。事 V「オルタナティブ教育とラ ミュニティ・デザイン」▽同 イフデザイン」▽セッション 両日とも午前10時開始。 技術と障害者から始まるコ 3月1日はセッションⅣ 定

『毎日新聞』(大阪本社) 2009年2月14日(土)夕刊